
Alcalde de La Florida, Rodolfo Carter 

Cuenta el alcalde de La Florida,
Rodolfo Carter, que hace un par de
años se sometió a una hipnosis co-
mo tratamiento para dejar de fumar,
pero no fue nada efectivo. Por estos
días, el alcalde dice que una cajetilla
de cigarros es una buena aliada para
manejar la ansiedad y así, de paso,
evita el azúcar. 

Es que el futuro político del alcal-
de está en un momento crucial, por-
que en poco menos de un mes debe
dejar el cargo que ha ocupado desde
el 2011, para entregarle el mando a
su sucesor Daniel Reyes, quien ganó
el pasado 27 de octubre, con el
53,2% de las preferencias y con
quien se grabó bailando tipo Back-
street Boys a modo de celebración.
“Finalmente, la política es tan grave
que hay que reírse también, pero
claro, cuando el Presidente Boric lle-
ga en bicicleta sudado a La Moneda
es cercano”, dice con ironía. Des-
pués del 6 de diciembre, fecha en
que asumen las nuevas autoridades,
los planes de Carter estarán dirigi-
dos a una presidencial.

“Quiero estar en una primaria, y
que nadie se niegue, tal como nunca
lo hizo el Presidente Piñera”, afirma
de entrada Carter, quien guarda a
modo de tesoro un último recuerdo
con el expresidente Sebastián Piñera
sobre este tema. 

Dos semanas antes del accidente
fatal, Carter llegó hasta la oficina de
Sebastián Piñera y en tres horas y
varios cigarrillos, entre medio, el ex-
presidente le dijo: “Mire, en la dere-
cha hay tres candidatos: Evelyn
Matthei, José Antonio Kast y usted.
Usted es el más nuevo, el más joven,
no baje los brazos. Prepárese”. 

Así, Carter comenta que al igual
que Evelyn Matthei, está trabajan-
do, en paralelo a su labor municipal,
en ideas para presentar un progra-
ma de gobierno en el momento de-
terminado. 

“Va a ser bueno que el país conoz-
ca sus ideas (de Matthei) y también
las mías. Esto se trata de cómo va-
mos a sacar a Chile adelante. Sin du-
da, tendré un documento y va a sor-
prender”, dice. 

La última vez que la alcaldesa de
Providencia y el alcalde de La Flori-
da conversaron fue el 2021, luego de
las elecciones en las que Carter fue
reelecto alcalde. “La relación se dis-
tanció, pero yo no cambio de opi-
nión. Es una mujer extraordinaria y
de inteligencia alucinante”. 

—¿Quién sería mejor presidente
entonces, usted o ella?

—Obvio que creo que yo sería
mejor presidente, pero eso lo deci-
de la gente. A mí lo que me preocu-
pa hoy es la falsa sensación de segu-
ridad que tiene la derecha. Es un
gobierno tan malo el que tenemos
al frente, tan payasesco, con un pre-
sidente que da lástima como se
comporta. Es un gobierno que ha
perdido credibilidad ética y eso al
principio es una gran oportunidad
para la derecha, para ganar el go-
bierno, pero ojo que lo que vive
Chile es una crisis moral profunda.
No podemos ganar porque el de al
frente sea muy malo y yo no he es-
cuchado ideas. Se van a requerir
muchas cosas y mano durísima pa-
ra sacar el país adelante y esto va a
costar vidas. El crimen organizado
no se va a ir fácil de nuestro país y
eso va a costar vidas. Ser presidente
de Chile va a ser costoso y el que es-
té en política hoy tiene que estar
dispuesto a pagar costos, y si no lo
hago hoy va a pasar que después,
cuando mi hija con 18 años vaya a
una discoteca entre un narco con
una metralleta a despachar gente.

—¿Sigue pensando que sin prima-
rias presidenciales la candidatura
de Matthei nace muerta, como dijo

en una entrevista pasada con “El
Mercurio”?

—No hay que personalizar. Siem-
pre dije que ella es uno de los políti-
cos más destacados de Chile y legíti-
mamente busca ser presidenta de
Chile. Lo que sí señalé en ese mo-
mento es que la democracia exige
que la gente participe en la decisión
de los candidatos que van a compe-
tir en una presidencial. Acá en La
Florida la gente participó de la pri-
maria y acá se duplicó en votos a la
primaria de la izquierda.

—¿Iría a una candidatura presiden-
cial sin primarias?

— Sería un grave error no invitar-
me a participar en una primaria.
¿Cómo se vería la derecha actuando
al dedazo con una izquierda que sí
hace primarias? 

—O sea, usted somete su candidatu-
ra a que lo inviten a participar.

—Hace cuatro años invitaron a
competir a Sebastián Sichel y Chile
Vamos fue generoso al entender
que había alguien bien posiciona-
do, que era atractivo para la opi-
nión pública y debía competir. Tie-
ne mucha más legitimidad un can-
didato que gane en una competen-
cia democrática y de ideas que
alguien designado a dedo.

—¿Con qué personas de Chile Va-
mos usted cuenta hoy para que lo
apoyen en una primaria presiden-
cial?

—Hay que preguntarse si la dere-
cha está disponible a hacer prima-
rias, si Chile acepta que un candida-
to esté impuesto por dedazo. Yo pu-
de haberlo hecho acá en La Florida,
con Daniel Reyes, pero no. Cuando
tú vas arriba en las encuestas no
puedes decir que no quieres partici-
pación. Hoy, los números indican
que la candidata más competitiva es

Evelyn Matthei. El presidente Piñe-
ra tenía mejores números y siempre
fue valiente y estuvo dispuesto a
competir.

—¿No cree usted que Matthei esté
dispuesta a competir? 

—Imagino que sí. Siendo una mu-
jer talentosa y valiente, no creo que
haya cambiado de opinión en cuatro
años. Cuando hubo una primaria
presidencial, cuando la UDI llevó a
Lavín, hubo acusaciones de misogi-
nia. Imagino que esa opinión a favor
de la competencia se
mantiene hoy. Si la
candidata hoy vali-
da que no haya com-
petencia, el error no
l o p a g a r é y o . S i
quienes sometieron
al presidente Piñera
a pr imarias hace
ocho años hoy las
desconocen, no seré
yo el que esté en
contradicción, ni se-
ré el responsable de
lo que venga des-
pués de eso. 

—¿Y hasta ahora ha
tenido conversacio-
nes con los partidos
por primarias?

—Solo en térmi-
nos generales. Aun
no es un tema defi-
nido, pero me han
dicho que en princi-
pio, sí. Si antes hubo debería haber
primarias ahora también. 

—¿Me puede describir cómo es su
relación con Chile Vamos y particu-
larmente con la UDI, después de 10
años de su renuncia a ese partido? 

—En la UDI tengo muchos ami-
gos, pero creo que es un partido que
ha perdido el norte y no logra en-
contrarlo y no lo digo con alegría, si-
no con preocupación. Porque el par-
tido de Jaime Guzmán tenía una vi-
sión popular de libertad y clara vo-
cación cristiana, y eso se ha ido
desdibujando hacia el cálculo elec-
toral y prueba de ello es el caso de
Cathy Barriga, en Maipú.

Análisis electoral y crisis

—¿Usted cree que los buenos resul-
tados de la derecha en estas últimas
elecciones responden a un rechazo
de la gestión presidencial más que a
una aceptación consciente a lo que
ofrece la centroderecha?

—Con un gobierno tan desacredi-
tado que tenemos, los resultados
fueron tibios. Pudo haber arrasado,
pero se hicieron autogoles. Decidie-
ron ir por separado en las goberna-
ciones regionales, en algunas muni-
cipalidades emblemáticas, Concep-
ción, Valparaíso. ¿No hubiese sido
más fácil hacer primarias? Distinto
hubiese sido el resultado en Valpa-
raíso si se hubiese hecho primarias
con el candidato del PDG, con el del
Partido Republicano, con el Social

Cristiano. Hoy existiría un alcalde
de derecha. Todavía no escucho nin-
guna crítica al crimen político que
fue regalar Maipú y Puente Alto a la
izquierda.

—¿A qué se deben los buenos resul-
tados que obtuvo La Florida en la úl-
tima municipal?

—Daniel Reyes era un señor que
no lo conocía nadie y en cuatro me-
ses se convirtió en el alcalde más vo-
tado de la derecha y estamos al lado
de Puente Alto, donde la derecha

perdió estrepitosa-
mente. Eso se explica
solo porque hicimos
las cosas bien y todos
los que quisieron
competir en una pri-
maria, compitieron.
Los que perdieron se
sumaron, acompa-
ñaron a Daniel y de-
r rotamos a l a iz -
quierda. Ya no es so-
lo un efecto Carter.
La gente opinó. Se
eligieron seis de 10
concejales de dere-
cha. La forma de vin-
cularnos con los ve-
cinos fue preguntan-
do. Se consultó y se
compitió. En Puente
Alto, en cambio, se
hizo todo al revés.
Una pelea entre pa-
t r o n e s d e f u n d o ,
querellas personales,

discusiones, candidatos que corrían
por fuera y finalmente se entregó
esa comuna. 

—¿Y en esa falla, cuál es la respon-
sabilidad de la excandidata por esa
comuna, Karla Rubilar?

—Karla Rubilar hizo el mejor es-
fuerzo, en una comuna dividida en-
tre el alcalde Codina y el exalcalde
Ossandón. Las pugnas previas y el
debilitamiento del sector allí eran
absolutamente irremontables. 

—En cuanto a la crisis por la que
atraviesa el Gobierno, ¿usted cree
que la llegada al gabinete de excon-
certacionistas puede ayudar?

—Las dos almas del Gobierno:
Frente Amplio y Partido Comunis-
ta, agitadores, los que decían que
había que meter preso a Piñera, y la
otra alma: los socialistas democráti-
cos. Si estos últimos se definen co-
mo democráticos, entonces, ¿qué
son sus compañeros de alianza? Los
socialistas democráticos, como Ca-
rolina Tohá, terminaron mimetizán-
dose. Ella, una abogada de la Uni-
versidad de Chile, una política con
muchos años en el cuerpo, ¿no sabía
que algo como lo de Monsalve no se
debía ocultar, más aún cuando se
supo que el subsecretario utilizó
servicios de inteligencia de PDI?
Terminaron prestándole el Palacio
de la Moneda para que él hiciera su
despedida. Entonces si ellos termi-
naron mimetizados con la izquierda
radical, no creo que haya quién le
pueda poner quilla a este Gobierno.

Alcalde de La Florida, Rodolfo Carter:

“Quiero estar en una primaria
presidencial y que nadie se niegue,
tal como nunca lo hizo Piñera”
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Carter precisa que aunque han existido conversaciones con Chile Vamos, competir en una primaria
presidencial junto a Evelyn Matthei, no es algo que esté zanjado.

‘‘Hoy, los
números indican que
la candidata más
competitiva es Evelyn
Matthei. El presidente
Piñera tenía mejores
números y siempre fue
valiente y estuvo
dispuesto a competir”.

‘‘Lo que me
preocupa hoy es la
falsa sensación de
seguridad que tiene la
derecha”.
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nanciar TVN, cuyo modelo de ne-
gocio está en vía de extinción.
TVN, perdió solo el primer se-
mestre 1/3 de una Teletón. To-
davía existe Prochile. En el mundo
privado se hubiera refundido con
la Subrei (ex Direcon), formando
un solo brazo de nuestra política
internacional comercial. Entre
ambas hoy se gastan una Teletón
al año (40 mil millones de los cua-
les 30 mil millones es en remune-
raciones). Solo el INDAP se gasta
al año en personal una Teletón y
media (55 mil millones).

Mientras en el sector privado
nos ajustamos el cinturón, los po-
líticos cada vez nos suben más los
impuestos y el Estado ve crecer su
plantilla de funcionarios y crea
más ministerios y regiones. La
sola creación de la región del Ñu-

Entramos en modo “Teletón”.
Millones contribuyen a esa
noble causa. No hay chileno que
no haga un esfuerzo. Cuotas de
curso, vacas en las oficinas, niños
juntando vueltos, Don Francisco
recorriendo Chile, toda la farán-
dula movilizada, con un objetivo
común: llegar a la meta, que el
año pasado fue de 37 mil millones
de pesos. Evelyn Matthei para
graficar el costo que tendría con-
donar el CAE, dijo que equivalía a
un gasto de 250 Teletones (o una
Teletón al año desde 1774). Esa
unidad de medida conecta mejor
con la gente que entiende lo que
cuesta reunir 1 Teletón. Un es-
fuerzo de millones de personas a
lo largo de un año por una buena
obra.

Por eso hay que revisar el gasto
fiscal utilizando como medida de
la Teletón. Esta semana se anun-
ció que Chile no creció (IMACEC
0%). Mientras no ajustemos el ta-
maño del Estado seguiremos em-
pantanados, porque para finan-
ciarlo hay que subir impuestos o
endeudarse. Eso crea un círculo

vicioso en que el Estado gasta lo
que los privados podrían invertir y
sin inversión no hay crecimiento.
La próxima elección va a ser sobre
la clase media, a esa que les qui-
tan los patines a sus hijos; los ha-
cen esperar para una cirugía, le
ningunean sus preferencias, le
cobran IVA por sus casas, que vi-
ve asustada por los delincuentes y
que quiere oportunidades, pero el
Estado las ahoga y abusa de ella
con servicios malos mientras los
políticos despilfarran recursos.

En las empresas cuando el
mercado cambia y sus servicios
devienen obsoletos, se reestruc-
tura y moderniza. En el Estado
nada de eso ocurre, porque es un
monopolio donde funcionarios y
políticos administran la plata de
Moya. El Gobierno propone fi-

Cochilco (6.500 millones), el In-
juv (9.400 millones) y el INDH
(15.200 millones) entidades cu-
yas tareas debieran realizar los
ministerios de minería, desarrollo
social y justicia respectivamente,
nos gastamos 1 Teletón al año. Y

no voy a hablar del lío de las
fundaciones donde los ami-

gues del gobierno se adju-
dicaron entre media y una
Teletón, sin justificar en

que la gastaron
distinto que el

activismo y la lencería.
En licencias médicas falsas,

gastamos 12 teletones al año. Los
funcionarios públicos se fueron al
chancho, con 33 días de licencia
médica de promedio anual. ¿Qué
les pasa que viven enfermos? Y
qué decir de la evasión del Tran-
santiago o de la morosidad del
CAE. Piense que solo Monsalve
manejaba gastos reservados por
530 millones de pesos al año. Es-
te despilfarro desprestigia la po-
lítica e irrita al ciudadano. Quien
tiene el diagnóstico clarito es
Trump, —cuya conexión con la
c lase media es innegable—
quien nombrará a Elon Musk
para que desregule, corte buro-
cracia y les facilite la vida a las
personas (y eso que EE.UU. tie-
ne 15 ministerios y Chile 23). Es
hora que hagamos lo mismo. Los
servicios públicos en Chile son
malos, caros y abusivos. Chile
no es un país chico ni pobre, es un
país rico mal administrado, y
donde unos muchos están vivien-
do a costa de unos pocos que tra-
bajan, pagan sus impuestos y es-
tán indignados. n

ble (región XVI) que nació de una
división de la VIII casi duplicó el
presupuesto y sumó una Teletón
al gasto fiscal. 

Solo en pensiones de gracia
—que, incluye a héroes, pero
también octubristas a los cuales
se las dio el presidente Bo-
ric— suman casi 3 Te-
letones al año (98 mil
millones). Organiza-
ciones que solo se de-
dican a la política como
la defensoría de la niñez,
cuyo presupuesto y
funciones debiera
asignarse a Mejor
Niñez, iba a cos-
tar 1.800 millo-
nes, y terminó
c o s t a n d o
5.100. EntreO
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Trump, Teletones y despilfarro.

PIENSE QUE SOLO MONSALVE MANEJABA GASTOS RESERVADOS POR 530 MILLONES
DE PESOS AL AÑO. ESTE DESPILFARRO DESPRESTIGIA LA POLÍTICA E IRRITA AL
CIUDADANO
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